

Los desafíos de la época y las respuestas de la URZ

La pandemia de Covid-19 trajo mucho dolor alrededor del mundo y ocasionó pérdidas en todos los ámbitos de la sociedad. Aún hoy, después de prácticamente dos años de haberse desatado, esta peste global implica un permanente reto para las personas y las instituciones estatales y privadas. Frente a ella, hemos reaccionado de manera diversa, como individuos, familia, sociedad, empresa y Estado. Nuestro país ha sido uno de los más golpeados; sin embargo, los peruanos hemos dado suficientes pruebas de que sabemos sobreponernos, y salir adelante.

La Universidad Ricardo Palma expresa el indomable espíritu y valor de los peruanos, pues gracias a la solidaridad y al trabajo denodado y creativo de todos los que forman parte de nuestra casa superior de estudios estamos superando los múltiples retos que nos impone la circunstancia. El año pasado, por ejemplo, enfrentamos el desafío de la virtualización de nuestros servicios académicos, científicos y culturales, y gracias a una veloz adaptación logramos responder a las exigencias de nuestros estudiantes, docentes, investigadores y promotores culturales así como del personal administrativo y de servicio.

Este año del 2021, desde su inicio, estamos comprometidos con el grato desafío de conmemorar debidamente el Bicentenario de nuestra Independencia. El trabajo de todos los integrantes de la comunidad Palmista está alcanzando el éxito requerido, tanto a nivel académico como social y artístico; y esto es posible debido a una sólida trayectoria académica y administrativa que ha permitido afrontar con optimismo y éxito las urgencias actuales.

En la línea de la integración, queremos resaltar las actividades culturales y artísticas que han continuado con mucha fuerza desde las distintas plataformas de nuestra casa de estudios superiores conocida como la «universidad de la cultura». En esta labor difusora, promotora y creadora de cultura destaca la Oficina Central de Extensión Cultural y Proyección Social.

En cuanto al aspecto específico de desarrollo académico y profesional, este año nos place destacar la acreditación por parte de la ACBSP (Accreditation Council for Business Schools and Programs) de nuestra carrera profesional de Administración de Negocios Globales. Con este logro son doce las carreras acreditadas de la Universidad.

Los momentos difíciles, reiteramos, no nos han detenido: inclusive hemos continuado mejorando, innovando y creando nuevos y más eficientes servicios académicos, científicos y culturales. Ante los tiempos difíciles para el país y para la sociedad nuestra institución, a través de su revista oficial *Tradición. Segunda Época*, reafirma su compromiso de continuar con la actualización académica y humanística a fin de brindarle al Perú mejores profesionales y, sobre todo, mejores seres humanos capaces de responder a los desafíos de ese mañana que se renueva constantemente.

Tradición es una revista poliédrica e integradora, en concordancia con el espíritu universitario que armoniza lo nacional con lo universal. Esa es la tónica de la producción académica de nuestros docentes y colaboradores, que aquí aparecen a través de valiosos aportes en el campo económico, político, social, cultural y artístico. Se reflexiona, al mismo tiempo, sobre la trascendencia del hecho histórico del Bicentenario, y de nuestro país en general, y se rinde homenaje a aquellos integrantes de nuestra gran familia palmista que partieron para renovar en nosotros el compromiso de seguir formando profesionales capaces de construir esperanzas justas, sin engaños ni desorientaciones. Los variados artículos de esta revista que alcanzan los veintiún números, y tiene al Bicentenario como leitmotiv, poseen un lugar especial para rendir homenaje a la gran maestra Milly Ahón, figura de la cultura y de la danza que partió para seguir alentándonos con su recuerdo enaltecedor.

El Bicentenario de nuestra independencia debe tener una base previa de autocrítica convincente. No es posible avanzar si no se lee adecuadamente el pasado y el presente. Y así lo hemos hecho, y así estamos más fortalecidos para renovar con mejores perspectivas todo lo relacionado con los avances de la ciencia, la tecnología y las humanidades, dentro de una orientación cada vez más amplia y también más integrada apuntando realmente hacia una cultura de paz dentro de una sociedad justa y liberadora.

Iván Rodríguez Chávez
Rector de la Universidad Ricardo Palma